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社区“宝宝屋”实现全覆盖

根据上海市部署， 宝山区 2023 年

启动全面建设高质量幼儿园工作。 截至

今年 4 月底， 宝山区现有幼儿园 164

所， 其中公办园 94 所， 民办园 70 所。

现有托育机构 134 所， 其中托幼一体园

119 所 （公办 69 所， 民办 50 所 ）， 社

会托育机构 15 所。 上海市人大代表、

宝山区教育局局长张治向参加调研的代

表们介绍， 全区现有社区托育“宝宝

屋” 15 个， 嵌入式分布于街镇党群服

务中心、 托育服务指导中心以及部分幼

儿园中的社区宝宝苑， 能提供约 580 个

临时托额， 为家长送去科学的育儿理念

和“喘息式” 的托育服务。 预计到

2024 年底， 社区托育“宝宝屋” 将在

宝山区街镇实现 100%覆盖。

代表支招如何“托”得好

护住柔弱的孩子们， 就是护住家庭

的幸福、 城市的未来。 近年来， 宝山区

在学前教育与托育服务工作方面取得了

较为明显的成效。 但宝山作为人口导入

大区， 地域广、 学前教育体量大， 造成

地区结构性矛盾仍然较为突出， 这是与

会代表们的一致共识。 如何能缓解让家

长们费神的托育问题， 做到既有地方

“托”， 又能“托” 得好？ 代表们各抒己

见， 纷纷支招。

“托幼一体化是有门槛的， 托班和

幼儿园的孩子年龄不同， 对老师照护和

教育的需求也不同。” 区人大代表翁丽

建议， 要“配强师资力量， 还要加强对

教师的培训， 提升保教人员业务素养”。

区人大代表毛欲华深有同感， 她认为，

“从适龄幼儿入园的情况看， 2021 年

-2023 年入园人数逐渐降低， 可尝试在

全区范围内均衡调配教师资源。”

扩大托育服务的普惠程度， 才能让

更多家庭从中受益。 “宝武集团设立三

有托育园这样一所普惠性的托育机构，

非常有效地解决了内部职工带娃难题”，

区人大代表陆伟群建议借鉴宝武集团三

有托育园为参考范例， “对于一些托育

需求比较大的园区， 可以鼓励其效仿这

种运行模式。” 说到普惠性的托育机构，

区人大代表唐春红也认为： “要积极引

导和扶持普惠性民办托育机构， 使其能

够更有效地融入宜居社区建设， 满足不

同家庭对托育服务的需求。”

在托幼从业人员看来， “托班孩子

年龄小， 需要更多的生活照护， 日常一

位保育员要执行严格的卫生标准并完成

其他生活准备， 没有足够的时间和精力

协助教师照顾孩子的生活。” 区人大代

表、 小精灵幼儿园园长汪秀华结合自身

工作实际谈了自己的观点， “建议在教

师编制无法配备的情况下， 能够适当增

加保育员配置。”

打造“家门口高质量幼儿园”

“学前教育和托育服务工作， 是关

系着儿童健康成长和社会和谐稳定的民

生工程。 当前必须加强前瞻性预判分

析， 充分考虑出生人口变化和区域发展

趋势， 才能精准供给普惠资源， 解决好

存在的地区结构性矛盾。” 宝山区人大

代表、 区人大常委会副主任须华威介绍

说， “宝山区人大常委会开展监督调

研， 目的是集思广益， 凝聚共识， 有效

推动解决当前学前教育与托育服务工作

面临的现实困境。 我们要通过深入调

研， 全面了解全区学前教育与托育服务

工作现状、 存在的困难和问题， 收集人

大代表、 家长及社会各方关于学前教育

资源布局、 政府政策支持、 市场作用发

挥等方面的意见建议， 形成系统性的监

督调研报告， 为推进宝山学前教育与托

育服务工作注入人大力量”。

据了解， 宝山区将持续推进“一园

一品牌” 建设， 着力打造“家门口高质

量幼儿园”。 建立区域“宝宝屋” 安全

巡查制度， 守牢安全底线， 多措并举切

实推动学前教育与托育服务高质量发

展。 高质量的学前教育与托育服务， 正

渐行渐近。
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    全国人大监察司法委调

研组至闵行调研

本报讯 6 月 18 日， 全国人大监察

司法委调研组到闵行调研。 上海市人

大、 闵行区相关领导参加调研。 在虹桥

国际中央商务区， 调研组一行考察了虹

桥国际中央法务区大厦， 并听取了虹桥

国际中央法务区建设情况介绍。

据了解， 为落实国家战略， 推动法

律服务产业集聚， 上海市司法局、 上

海虹桥国际中央商务区管理委员会和

上海市闵行区人民政府共同谋划， 在

虹桥国际中央商务区核心区 3.7 平方公

里内， 打造虹桥国际中央法务区 （一

期）。 2021 年 9 月， 虹桥国际中央法务

区作为商务区功能性平台之一正式揭

牌。

当天， 调研组一行还听取了法务大

厦机构入驻情况， 参观上海段和段 （虹

桥国际中央商务区） 律师事务所， 并前

往法务大厦 3 层上海市律师协会长三角

平台， 听取市律协、 上海仲裁委员会等

入驻机构代表情况介绍。

市人大常委会赴崇明开

展《上海市就业促进条例》执

法检查

本报讯 6 月 13 日， 市人大社会委

副主任委员王爱芬带队前往崇明开展

《上海市就业促进条例》 执法检查。 崇

明区人大常委会主任薛红、 副主任范洪

耀， 副区长宋学梅， 区人大社会委、 区

人力资源社会保障局、 区总工会、 区残

联和有关乡镇负责同志参加调研。

在上海享农果蔬专业合作社和东禾

九谷开心农场， 执法检查组实地检查了

农村劳动力就业和残疾人就业情况， 详

细了解了“兜底帮扶” 助力重点群体就

业和崇明区稳岗扩岗政策落实成效。 随

后， 执法检查组来到上海振华重工 （集

团） 股份有限公司长兴分公司， 实地调

研了企业职工技术培训和维护职工合法

权益情况。 在长兴镇劳动关系协调中

心， 执法检查组了解了基层劳动法律宣

传、 企业用工指导服务、 劳动关系矛盾

发现预警及化解情况。

座谈会上， 范洪耀结合前期促进就

业调研情况， 对崇明区在推进高质量充

分就业中存在的困难、 问题和相关建议

作了汇报。 宋学梅汇报了崇明区贯彻实

施《上海市就业促进条例》总体情况，区

人力资源社会保障局、区总工会、区残联

和长兴镇政府结合本单位、 本区域就业

促进工作作了补充汇报。 与会人员还围

绕关心关注的问题进行了交流讨论。

浦东人大召开“新时代城

市建设者管理者之家”建设情

况专题沟通会

本报讯 为深入践行全过程人民民

主， 广泛听取人大代表和群众、 企业等

各方意见建议， 6 月 14 日， 浦东新区

人大常委会副主任马嘉楠带队赴康桥镇

开展调研， 并围绕浦东新区“新时代城

市建设者管理者之家” 建设情况主持召

开专题沟通会。 副区长毕桂平参加会议

并作专题报告。

马嘉楠表示， 与会代表围绕自身工

作实际和居住体验， 提出了宝贵的意见

建议， 为区人大常委会开展监督提供了

更全面的视角， 打下了良好基础。 要发

挥好区属国企和街镇在项目建设、 运营

中的重要作用， 进一步强化资源配置，

提升功能设施， 优化配套服务， 切实提

升便利性、 适宜性， 努力让城市建设者

管理者们“进得来、 留得下、 住得安、

能成业”。

会上， 部分区人大代表、 群众代

表、 企业代表、 租客代表、 建设和运营

单位代表及部分街镇相关负责人等围绕

“新时代城市建设者管理者之家” 规划

布局、 建设配套、 服务标准、 运营管

理、 优化提升等方面反映问题、 提出需

求、 建言献策， 区政府相关职能部门现

场予以回应。

“新时代城市建设者管理者之家”

是以宿舍床位供应为主的租赁住房项

目， 是上海“一张床、 一间房、 一套

房” 多层次租赁住房供应体系的重要组

成部分和示范性项目。 据了解， 去年浦

东共筹措供应“新时代城市建设者管理

者之家” 床位 2716 个， 约占全市总量

的 1/4， 今年还将在去年基础上新增筹

措床位 4000 个。

  初夏的阳光洒向滨江大地， 万物生长， 一片生机盎然的景象……在这个充满爱意的时节， 宝山区小海螺幼儿园传来

一阵阵天真烂漫的笑声。 这是“最柔软的群体”， 与千家万户息息相关， 备受家长们的牵挂， 也受到了宝山区人大常委会

和人大代表们的高度关注。 日前， 宝山区人大代表走进区内的小精灵幼儿园、 泗塘五村幼儿园、 燕桥幼儿园和旭莲幼儿

园， 针对学前教育与托育服务工作情况开展专题调研。


